# La subida del IVA dispara la inflación al 3,5% en septiembre

 Subió 8 décimas el mes pasado y alcanza el mayor nivel desde mayo de 2011

**J. G. N.** Madrid

El Índice de Precios de Consumo (IPC) subió 8 décimas en septiembre y ha situado su tasa interanual en el 3,5% impulsado por la subida del IVA, que entró en vigor el día 1 del mes pasado. Según el indicador adelantado sobre la evolución de los precios en España publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), el alza experimentada en septiembre «es consecuencia de la subida generalizada de los precios en la mayoría de las parcelas».

El IPC interanual encadena tres meses de ascensos tras haber repuntado en los meses de julio y agosto un total de ocho décimas por el encarecimiento de las medicinas y de los carburantes. La tasa del 3,5% alcanzada en septiembre es la más alta desde mayo de 2011. Asimismo, no se registraba una variación al alza en el IPC interanual tan fuerte desde octubre de 2007, cuando la inflación interanual subió nueve décimas, hasta el 3.6%.

Esta notable subida del IPC se produce en un momento en el que se está debatiendo la actualización de las pensiones y su posible coste para los mermados fondos de la Seguridad Social. De hecho, el Gobierno ha anunciado que, por primera vez en sus 17 años de historia, abrirá el Fondo de Reserva para coger 3.063 millones de euros y poder pagar las pensiones.

Hay que recordar que la revalori-

### Gasto extra

La desviación del IPC supondría un desembolso extra de 5.000 millones para la Seguridad Social zación de las pensiones se realiza con el IPC de noviembre. Si para entonces se mantuviera la inflación en el 3,5%, el Estado tendría que afrontar un desembolso extra de 5.000 millones de euros para pagar a los pensionistas. Esa cantidad es la suma de 2.500 millones por la desviación del 2,5% (incremento sobre el 1% adelantado en enero) y otros 2.500 millones para consolidar la subida en 2013.

#### **Pensiones**

El secretario de Estado de Seguridad Social, Tomás Burgos, aseguró ayer en ABC Punto Radio que «no hay ninguna razón para dudar de que el sistema tiene capacidad para cumplir sus obligaciones y compromisos» sobre la revalorización de las pensiones conforme al IPC de noviembre.

Burgos explicó sobre la actualización de las pensiones que «la legislación establece que las pensiones deben revalorizarse y mientras no haya modificaciones, así se contempla. El Gobierno aplicará la norma, mientras no haya cambio.

La desviación del IPC siempre supone una presión añadida, pero no hay ninguna razón para dudar de que el sistema tiene capacidad para cumplir sus obligaciones y compromisos». No obstante, otras fuentes del Ejecutivo también insisten en que la decisión se tomará en diciembre y que la ley, en todo caso, se puede cambiar

#### SUSTITUYE A PULIDO

## El decano del Colegio de Economistas de Sevilla, consejero de Caixabank

E. F. SEVILLA

de 2002.

El catedrático de Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad Hispalense, Guillermo Sierra Molina (Melilla, 1946), sustituirá a Antonio Pulido en el consejo de administración de Caixabank. Decano del Colegio de Economistas de Sevilla, Sierra presidía la comisión de control de Cajasol des-

«Su solvencia técnica y su buen cartel académico acompañan al nuevo representante de Cajasol en el máximo órgano rector del banco catalán», afirman fuentes internas. Tras su fusión en Banca Cívica y la absorción de ésta por Caixabank, Cajasol es actualmente una sociedad patrimonial y una fundación.

Amigo personal de Antonio Pulido, Guillermo Sierra es asesor financiero de diversas empresas y fue director general de la distribuidora farmacéutica Cecofar.

